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Compte Rendu de la réunion du Conseil Municipal du 04 avril 2024 
 

Présents : Alain DOSSO – Romaric FOULON – Eric MAITROT – Evert ARRIVE – Valérie 

BAILLEUX RAMEAU –  Rémy DOSSO – Didier RAIMBERT – Nadine RAIMBERT – Grégoire 

VENTURI. 
 

Absent(e)/ excusé(e) : Amélie FEUVRIER 
 

Le maire donne lecture du procès-verbal de la  réunion du 07 Février 2025. Les Conseillers Municipaux 

présents signent le registre sans émettre de remarque. M Eric MAITROT est désigné secrétaire de séance.  

 

Vote des Comptes Administratifs 2024 : 
 

Le premier adjoint, Romaric FOULON présente aux membres du Conseil Municipal les comptes 

administratifs de la commune et du bois. 
 

Comptes administratifs Dépenses Recettes Résultat 24 Résultat n-1 RAR R clôture 

              

Fonctionnement Commune 122 630,17 161 254,60          38 624,43 34 279,41                0,00 72 903,84 

Fonctionnement Bois 52 845,38 15 057,00         -37 788,38 208 774,96                  0,00 170 986,58 

Total Fonctionnement 175 475,55 176 311,60 836,05 243 054,37                  0,00 243 890,42 

Investissement Commune 17 367,66 22 782,15 5 414,49 -14 621,66             3 370    -5 837,17 

Investissement Bois 13 387,78 6 076,52 -7 311,26 -6 076,52                0,00 -13 387,78 

Total Investissement  30 755,44 28 858,67 - 2 169,77 -20 598,18               0,00 -19 224,95 
              

Total  206 230,99 205 170,27          - 1 333,72 222 356,19               3 370 224 665,47 
 

Le Conseil Municipal vote à l’unanimité les comptes administratifs présentés par Monsieur Romaric 

FOULON, 1er adjoint, le Maire n’ayant pas participé au vote. 

 

Vote des taux des taxes directs : 
 

Le maire informe les Conseillers Municipaux que si les taux sont restés inchangés depuis 2010, les 

recettes fiscales sont passées de 40 696 € à un produit perçu en 2024 de 42 809 €. Cette augmentation est 

essentiellement due à l’augmentation des bases d’imposition. Il est donc proposé de maintenir les taux des 

taxes locales. 
 

En conséquence, le Conseil Municipal, DECIDE, à l’unanimité, de voter les taux comme il suit : 

      Taux 2022  Taux 2023       Taux 2024     Taux 2025 

Taxe habitation part communale                  0,00  %           13,31 %           13,31 %          13,31% 

Taxe habitation part départementale             0,00 %             0,00 %        0,00 %            0,00% 

Taxe foncière non bâti       23,77 %     23,77 %      23,77 %          23,77% 

Taxe foncière bâti                  13,97 %     13,97 %      13,97 %          13,97% 

Taxe foncière bâti part départementale            21,00 %     21,00 %      21,00 %          21,00%  

CFE                    19,02 %     19,02 %      19,02 %      19,02% 

 

Commune : Comptes de gestion (affectation des résultats 2024) : 
 

Après avoir entendu le compte administratif de l’exercice 2024 de la commune, 

Considérant,  

Statuant sur l’affectation du résultat de fonctionnement 2024 

Constatant que le compte administratif présente les résultats suivants : 
 

            Résultat CA 2023   Vrt Sect Fonct     Résultat 2024    Reste à réaliser      Affectation 
 

Investissement :         -14 621,66 €                                       5 414,49 €          3 370,00 €      - 5 837 ,17 € 

Fonctionnement :         48 061,07 €      13 781,66 €         38 624,43 €                             72 903,84 € 
 



p. 2 
 

Considérant que seul le résultat de section de fonctionnement doit faire l’objet de la délibération 

d’affectation du résultat (le résultat d’investissement reste toujours en investissement et doit en priorité 

couvrir le besoin de financement (déficit) de la section d’investissement, 
 

Décide d’affecter le résultat comme suit : 
 

Excédent de Fonctionnement global cumulé au 31/12/2024 :   72 903,84 € 
 

Affectation obligatoire à la couverture d’autofinancement :     5 837,17 € 
 

Solde disponible à affecter comme suit : 
 

Affectation de l’excédent reporté de fonctionnement (ligne 002) :   67 066,67 € 
 

Total affecté au compte 1068 :         5 837,17 € 
 

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, approuve à l’unanimité : 

 

 d’approuver les comptes de gestion 2024 relatif au budget communal, dressés par les services de 

gestion comptable de Châtillon-sur Seine, et visés et certifiés conformes par l’ordonnateur. 

 d’arrêter les résultats définitifs et d’approuver les affectations des résultats comme ci-dessus 

indiqué 

 d’autoriser le Maire à signer tous documents relatifs aux décisions précitées. 

 

 

Forêt : affectation des résultats 2024 : 
 

Après avoir entendu le compte administratif de l’exercice 2024 du Budget Forêt, 

Considérant, 

Statuant sur l’affectation du résultat de fonctionnement 2024 

Constatant que le compte administratif présente les résultats suivants : 
 

             Résultat CA 23    Vrt Sect Fonct       Résultat 2024   Reste à réaliser     Affectation 

Investissement :       - 6 076,52 €                            -7 311,26 €               0,00 €       - 13 387,78 €  

Fonctionnement :   214 851,48 €           6 076,52 €           - 37 788,38 €                          170 986,58 € 
 

Considérant que seul le résultat de section de fonctionnement doit faire l’objet de la délibération 

d’affectation du résultat (le résultat d’investissement reste toujours en investissement et doit en priorité 

couvrir le besoin de financement (déficit) de la section d’investissement, 
 

Décide d’affecter le résultat comme suit : 
 

Excédent de fonctionnement global cumulé au 31/12/2024  170 986,58 €  
 

Affectation obligatoire : 

Affectation obligatoire à la couverture d’autofinancement :     13 387,78 € 
 

Solde disponible affecté comme suit : 

Affectation complémentaire en réserve (compte 1068) :    157 598,80 € 
 

Affectation à l’excédent reporté de fonctionnement (ligne 002)     13 387,78 € 
 

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, approuve à l’unanimité : 

 

 d’approuver les comptes de gestion 2024 relatif au budget de la forêt, dressés par les services de 

gestion comptable de Châtillon-sur Seine, et visés et certifiés conformes par l’ordonnateur. 

 d’arrêter les résultats définitifs et d’approuver les affectations des résultats comme ci-dessus 

indiqué 

 d’autoriser le Maire à signer tous documents relatifs aux décisions précitées. 
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Vote du Budget Primitif 2025 : 
  
Le Maire présente les budgets primitifs 2025 de la Commune de Louesme et de la Forêt. 
 

Budget Commune :  

Fonctionnement Commune :  Dépenses : 171 805  Recettes : 211 805 

Investissement Commune :  Dépenses : 119 323  Recettes : 119 323 
 

Budget Forêt : 

Fonctionnement Bois :  Dépenses :   48 610  Recettes :   170 451 

Investissement Bois :   Dépenses :   18 988  Recettes :     18 988 
 

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, vote à l’unanimité, les budgets primitifs 2025 présentés 

par le Maire. 

 

Projet d’aménagement forestier pour la période 2025-2044 : 

 

Le Maire indique que le Conseil Municipal est invité à se prononcer sur le projet d’aménagement de la 

forêt communale de Louesme établi par l’Office des Forêts, en vertu des dispositions de l’article L212-1 

du code forestier pour la période 2025-2044. 

 

Il expose les grandes lignes du projet qui ont été débattues lors de la réunion de présentation du document 

le 07 mars dernier reprenant les orientations et décisions arrêtées et annexées au compte rendu du 04 

octobre 2024 et comprenant :  

- un ensemble d’analyses sur la forêt et son environnement, 

- la définition des objectifs assignés à cette forêt, 

- un programme d’actions nécessaires ou souhaitables sur le moyen terme. 

 

Après l’exposé du Maire et après en avoir délibéré, le Conseil Municipal émet un avis favorable, à 

l’unanimité, au projet d’aménagement forestier tel qu’il est proposé. 

 

 

Forêt : état d’assiettes 2025 : 

 

M Eric MAITROT, porte à la connaissance des Conseillers Municipaux la proposition d’inscription des 

coupes pour l’exercice 2025 communiqué par l’ONF et déjà évoqué lors de la présentation du projet du 

nouvel aménagement forestier. 

 

Après délibération, le Conseil Municipal décide, à l’unanimité, ce qui suit : 

 

- Approuve, à l’inscription à l’état d’assiette de l’exercice 2025 : 

 la parcelle 1a (3iéme coupe secondaire) 

 la parcelle 1v (sanitaire) 

 les parcelles 3r – 3p – 3v (sanitaire + ouverture) 

 les parcelles 7r – 7p – 7v (affouages) 

 la parcelle 34 (affouages) ?  

 les parcelles 37r – 37a  (sanitaire + ouverture)  

 les parcelles 47i – 47a  

 la parcelle 52 e (ouverture) 

 

 

SIVOM : CR réunion du 06 mars 2024 : 

 

Le Maire donne le compte rendu de la réunion de SIVOM qui s’est tenu le 06 mars 2024 à Louesme. 
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Il a été question :  

 

- du marché de voirie 2025 et du choix de l’entreprise COLAS pour un montant de 154 177,40 € HT 

- des travaux 2026 : les communes sont invitées à transmettre au SIVOM leur programme de 

travaux à réaliser pour le 01/04/2025 

- de la présentation des comptes administratifs 2024 

- du vote des participations 2025 soit un total de 27 € / habitants (28 € en 2024) 

- du vote des budgets primitifs 2025 

- de fixer les tarifs du camping au 01/01/2025 

- la cérémonie du 08 mai se déroulera à Courban 

- M Chardon a donné quelques informations sur la MARPA 

- GEOPTIS : offre proposant la mise à jour des voies communales. L’organisme est agréés par la 

préfecture, il n’y aura donc pas besoin de faire une enquête publique. 

 

Le Conseil Municipal serait intéressé par la prestation GEOPTIS, sous réserve d’un devis qui ce 

n’engage pas la commune et souhaiterait que se tienne une réunion d’information entre l’entreprise 

et les membres des conseils municipaux intéressées. 

 

 

Travaux de voirie 2025 : 

 

Le Maire informe que le planning a été communiqué à la commune et que l’intervention de l’entreprise 

COLAS est prévue le lundi 07 avril sur une durée de 3 jours. Le suivi est confié à M Romaric FOULON. 

 

 

Travaux de voirie 2026 : 

 

M Didier RAIMBERT, président des chemins, propose d’inscrire  au programme des travaux à réaliser en 

2026 : 

- L’empattement de la voie communale dite du moulin à vent 

- La réfection d’une partie de la voie communale dite des métrus 

 

Le Conseil Municipal valide cette proposition qui devra être transmise au SIVOM. 

 

M Eric MAITROT signale qu’il s’est entretenu avec M Didier RAIMBERT concernant le mauvais état du 

chemin rural dit des archers. Il fait remarquer que des utilisateurs empiètent sur son champ et demande à 

ce que cela ne reproduise pas.  

 

Le Conseil Municipal entend les constatations de M Eric MAITROT, lui demande de prendre 

contact avec le ou les utilisateurs afin qu’ils respectent la bonne pratique du chemin et demande à 

M Romaric FOULON de prendre contact avec l’entreprise BOURREAU afin de définir d’une 

remise en état de ce chemin qui se situe qui plus est dans une moulière. 

 

Devis BODET : 

 

Le Maire porte à la connaissance des Conseillers Municipaux de deux devis de l’entreprise BODET pour 

le remplacement des brides des cloches 1, 2 et 3 d’un montant de 3 991 € HT et pour la mise en 

conformité de sécurité électrique de l’installation des cloches pour un montant de  4 209 € HT 

 

Le Maire précise que ces devis n’ont pas été inscrits sur les lignes des budgets primitifs 2025, qu’ils 

sont éligibles auprès du Conseil Départemental et qu’il convient de ne pas accepter les devis pour 

l’instant. Le Conseil Municipal demande à la commission des bâtiments d’étudier ces devis. 

 

Logement communal : 
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Le Maire signale plusieurs demandes du locataire, M Jérôme BORDEAU, concernant la remise en état de 

la salle de bain et la programmation de la chaudière. 

 

Le Conseil Municipal demande à M Eric MAITROT de prendre contact avec le locataire afin de faire un 

rapport pour la prochaine tenue du Conseil. 

 

 

Informations et questions diverses : 

 

- 08 mai : commémoration à 11h45 au monument (Mme Nadine RAIMBERT proposera un repas 

républicain à l’issue de la cérémonie par inscription). 

 

- 20e anniversaire de la CCPC (sélection de photo) : le Conseil Municipal valide la photo. 

 

- Aménagement du carrefour (demande de M GOULIER) suite à l’accrochage de sa grille par des 

camions qui tournent sur Courban et sur ce qui peut être fait pour sécuriser l’endroit : le Conseil 

Municipal décide d’adresser un courrier aux services techniques du Département et d’y inclure le 

tampon d’eau pluviale qui laisse entrevoir des risques d’effondrement (information donnée par M 

Didier RAIMBERT). 

 

- CR de diverses réunions (Syndicats des eaux – Conseil des écoles) 

 

- Equipement de la salle communale : machine à café (achat à réaliser pour le 08 mai) – porte tables 

(à commander) 

 

- Le maire demande si une personne souhaite se rendre à l’invitation de la session des 

correspondants défense 2025 qui doit se tenir le jeudi 10 avril 2025 à 18 heures 30 à la salle du 

conseil municipal de Vanvey : personne ne répond à l’invitation. 

 

- Décoration du village : M Romaric FOULON est en charge de proposer l’acquisition 

d’illuminations pour le village pour le mois de juin au plus tard. 

 

- Mme Nadine RAIMBERT dit qu’il est dommage que l’église ne soit plus éclairée : le Conseil 

Municipal la rejoint dans ce sens et charge M Romaric FOULON de prendre contact avec le 

SICECO pour rétablir l’éclairage de nuit. 

 

 

La séance est levée à 21 heures 15 


